



Reporte de Defensa Nacional

1 al 8 de marzo de 2021

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Resumen

A nivel nacional, el Subsecretario de Defensa, Cristián de la Maza, hizo entrega de la Secretaría *Pro-Témpore* de la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, organismo que será encabezado desde este año por el General de Ejército César Augusto Nardi de Souza, Jefe de Asuntos Estratégicos del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Brasil.

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

En el plano vecinal, el Presidente de Argentina, Alberto Fernández, anunció la fabricación de cinco unidades del "Radar Primario Argentino 200", que formarán parte del Sistema Nacional de Vigilancia y Control Aeroespacial del país.

En el ámbito internacional, la OTAN desarrolló una serie de ejercicios militares simultáneos en las aguas de los mares Báltico y Negro, respectivamente.

Nº SUP: 129906

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados www.infodefensa.com y www.defensa.com; y por los portales de la Subsecretaría de Defensa Nacional, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y el Ministerio de Defensa Nacional de Argentina.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Subsecretario De la Maza entregó el mando de la Secretaría *Pro-Témpore* de la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas

El Subsecretario de Defensa Nacional, Cristián de la Maza, hizo entrega de la Secretaría *Pro-Témpore* de la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas (CMDA), organismo que será encabezado desde este año por el General de Ejército César Augusto Nardi de Souza, Jefe de Asuntos Estratégicos del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de Brasil.

La CMDA corresponde a una reunión política multilateral, conformada en 1995, para la discusión de experiencias sectoriales a nivel hemisférico (Subsecretaría de Defensa Nacional, 2021a).

2. DIRECTEMAR abrió licitación de servicios de comunicación satelital

La Dirección General del Territorio Marítimo y Marina Mercante de la Armada (DIRECTEMAR), inició una etapa de licitación de servicios de comunicación satelital para los equipos de la Red Marítima de Coordinación y Emergencia.

Las tecnologías en cuestión tendrán la capacidad de procesamiento de datos, comunicaciones móviles y fijas, envío de mensajería SMS y soporte técnico (Infodefensa.com, 2021a).

3. Se celebró la segunda reunión para la revisión de la propuesta de Política de Ciencia y Tecnología asociada a la Defensa

El pasado 3 de marzo se efectuó la segunda reunión informativa para la revisión de la propuesta de Política de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de la Defensa.

La instancia convocó a representantes de centros académicos, como la Universidad de Magallanes, Universidad Federico Santa María y Universidad de Santiago; miembros de la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO); e integrantes del Ministerio de Ciencias (Subsecretaría de Defensa Nacional, 2021b).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Presidente Fernández anunció fabricación de cinco radares para el Sistema Nacional de Vigilancia Aeroespacial

El Presidente de Argentina, Alberto Fernández, anunció la fabricación de cinco unidades del "Radar Primario Argentino 200" ("RPA-200"), que formarán parte del Sistema Nacional de Vigilancia y Control Aeroespacial.

Las tecnologías, con capacidad 3D, serán desplegadas en ciudades como Posadas, Resistencia y Río Grande (Ministerio de Defensa Nacional de Argentina, 2021).

2. Perú

2.1. Centro de Estudios Estratégicos del Ejército suscribió convenio con Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa

El Centro de Estudios Estratégicos del Ejército peruano firmó, con fecha 4 de marzo, un acuerdo de colaboración académica con el Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa "William Perry".

El convenio busca el intercambio de materiales académicos y datos, la organización conjunta de eventos internacionales, el estímulo a tareas de investigación, y la publicación de obras.

Cabe mencionar que el Centro "William Perry" surgió en 1995, a partir de la Conferencia Ministerial de Defensa de las Américas (Infodefensa.com, 2021b).

III. Noticias del ámbito global

1. OTAN desarrolló maniobras militares en los mares Báltico y Negro

La OTAN desarrolló una serie de ejercicios militares simultáneos en las aguas de los mares Báltico y Negro, respectivamente.

Las maniobras buscaron incrementar los niveles de interoperabilidad entre las distintas fuerzas de la alianza, simulando ataques de los cazabombarderos franceses y españoles sobre embarcaciones del bloque (NATO, 2021).

2. Fuerza Armada Nacional Bolivariana ejecutó maniobra conjunta "Escudo Bolivariano I-2021"

Entre el 5 y 7 de marzo pasado, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana de Venezuela llevó a cabo la maniobra conjunta "Escudo Bolivariano I-2021", cuyo objetivo fue incrementar la interoperabilidad del sistema defensivo territorial del país.

El test contó con la participación de la Milicia Bolivariana, el Comando de Defensa Aeroespacial Integral, las Fuerzas de Acciones Especiales y la Policía Nacional Bolivariana (Defensa.com, 2021).

Referencias

Defensa.com. (2021, marzo 5). Fuerza Armada Nacional Bolivariana pone en marcha el ejercicio "Escudo Bolivariano I-2021". Disponible en: <http://bcn.cl/2nwf6>.

Infodefensa.com. (2021, marzo 8). Chile licita servicios satelitales para unidades marítimas, y la Red de Coordinación y Emergencia. Disponible en: <http://bcn.cl/2nwfk>.

Infodefensa.com. (2021, marzo 7). El Ejército del Perú cooperará con el Centro de Estudios Hemisféricos de Defensa. Disponible en: <http://bcn.cl/2nwf9>.

Ministerio de Defensa Nacional de Argentina. (2021, marzo 3). El Presidente Fernández, junto al Ministro Rossi y la Gobernadora Carreras, anunciaron la reactivación de la producción de radares en Argentina. Disponible en: <http://bcn.cl/2nw0y>.

NATO. (2021, marzo 3). *NATO Allies hold simultaneous Baltic Sea, Black Sea drills*. Disponible en: <http://bcn.cl/2nwdx>.

Subsecretaría de Defensa Nacional. (2021, marzo 4). Entrega de la Secretaría *Pro-Témpore* de la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas. Disponible en: <http://bcn.cl/2nw0p>.

Subsecretaría de Defensa Nacional. (2021, marzo 4). Segunda Reunión de Revisión de la Política de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación de la Defensa Nacional, con representantes del mundo académico y organismos relacionados. Disponible en: <http://bcn.cl/2nw0s>.